
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO DI CIRCOLO DEL 18.10.2023 

 

 Inizio della riunione alle ore 20:10 

Partecipanti in totale all’incontro 11: VV, AV, AG, PAR, UM, GV, IC, MM, AM, DR (dalle ore 20:20), MD (dalle 

ore 20:35) 

1. Designazione del redattore del verbale 

Si propone AG. Voto favorevole all’unanimità. 

2. Approvazione verbale Consiglio scorso 19 luglio 

A favore all’unanimità. 

3. Situazione del tesseramento 

La Segretaria per l’assenza del Presidente, rinvia alla prossima riunione di circolo la comunicazione del 

numero di iscritti e simpatizzanti al circolo. 

4. Report di cassa 

1.809,86 Euro saldo a fine Settembre. 

In attesa di contabilizzare in uscita: 

300,00 euro per la donazione al Marocco già effettuata dalla Segretaria; 

60,00 euro per le spese di abbonamento con ARUBA per uso piattaforma Zoom già versati ed in attesa di 

inoltro della quietanza di pagamento da parte del vice segretario.  

5. Prossime iniziative del Circolo 

Il 21.10.23 al caffè Modì dalle 17 alle 21 incontro in presenza per la sottoscrizione della tessera di adesione 

al partito per il 2023 in forma cartacea. La Segretaria auspica ampia partecipazione; 

Il 25.11.23 incontro in presenza con il sen. Crisanti in luogo da definire e che verrà comunicato appena 

possibile; 

Istituzione di gruppi di lavoro per area tematica. La Segretaria invia in tempo reale il link per la scelta singola 

del tema a cui ogni iscritt* ha volontà di contribuire per poi costituire dei gruppi su base volontaria. Viene 

sottolineata dalla Segretaria la necessità di aumentare la partecipazione alla proposta di argomenti di 

discussione a cui eventualmente far seguire incontri monotematici ovvero proposte votate dal circolo di 

azione politica a livello nazionale; 

A data da definire è previsto un incontro in collaborazione con il PD Mondo con economista femminista sul 

tema del lavoro femminile; 

La segretaria ricorda la possibilità di partecipazione al primo congresso di Progressiva proposta da AW, che 

si terrà il 2 Novembre 2023 in modalità on line come da link  che verrà inviato appena possibile; 

Per i congressi dei circoli per il rinnovo delle cariche federali a livello di Federazione PD Germania non ci 

sono ad oggi date certe. Non c’è attualmente alcuna comunicazione della nomina del responsabile PD 

Mondo. 



 Riavvio gruppi di lavoro e comunicazione 

La Segretaria apre il dibattito riportando la discussione avvenuta in chat rispetto alla opportunità di 

appoggio del circolo alla manifestazione ANPI- CGIL a Berlino del 7/10 e pone il quesito di come procedere 

in altre occasioni qualora la linea politica delle associazioni sia in disaccordo parziale con la linea politica del 

Partito. Intervengono nella discussione GV che sottolinea come alla manifestazione di cui sopra avessero 

partecipato altre realtà associative nazionali con sezione a Berlino e come il tema della manifestazione fosse 

contro le riforme costituzionali previste dal governo Meloni   in riferimento a presidenzialismo ed 

autonomia differenziata e che alla manifestazione di roma era presente anche il PD nazionale. Prende 

parola UM che riferisce che l’ANPI è un’associazione molto attiva a Berlino e che è opportuno di volta in 

volta a suo parere eventualmente manifestare dissenso verso alcune posizioni ANPI o di altre realtà 

associative locali, ma che è indispensabile fare fronte compatto e comune avverso ai tentativi di 

stravolgimento del dettato costituzionale. Chiude la discussione su questo tema la Segretaria auspicando un 

dialogo unitario e di collaborazione tra PD, ANPI, CGIL ed altre realtà associative come avviene in altri 

contesti esteri del PD. 

6. Riflessione sul conflitto in Medio Oriente. 

La segretaria propone di discutere dell’argomento in altro contesto, magari monotematico, considerata la 

scarsa verificabilità allo stato attuale delle informazioni. 

7. Discussione sul lavoro del Partito/aggiornamenti elezioni europee 2024. 

La segretaria Comunica che non ci sono allo stato aggiornamenti. 

8. Varie ed eventuali. 

La segretaria chiede A PAR alcune riflessioni sulla lettura del libro di Vannino Chiti. PAR illustra che nella 

visione di Chiti il partito dovrebbe occuparsi della dimensione valoriale e semantica degli atti politici e temi 

trasversali tipici della lotta di classe. PAR considera lacunosa questa visione ed invece auspica che il partito 

affronti temi economici e finanziari per rilanciare l’economia. 

Al dibattito prendono parte alla discussione UM che si trova d’accordo con PAR, ribadendo che il tema dei 

diritti è prioritario ma vada associato ad una comunicazione migliore sui temi economici per contrastare i 

populismi. AG rafforza il concetto della comunicazione rispetto ai temi economici ed alla chiarezza di un 

piano industriale del Governo. 

PAR esprime l’opinione che sia importante concentrare risorse e politiche sulla formazione e sulla 

riprofessionalizzazione di coloro i quali perdono il lavoro in epoca di transizione ecologica ed IA. E’ 

necessario a suo avviso che il Circolo di Berlino si apra a collaborazioni con i circoli della Federazione 

Germania per proporre politiche del lavoro al PD nazionale. 

AM ribadisce ulteriormente la necessità di trasferire idee politiche a Roma.  

Esaurita la discussione, la Segretaria dichiara chiusa la seduta alle 21,45. 

 Alle ore 21: 25 lascia la seduta DR 

Alle ore 21:30 lascia la seduta IC 

 

Chiusura: ore 21,45 

Ha redatto il verbale AG  


